
令和５年 12 月定例会 一般質問 
令和５年 12 月 18 日（月） 

  

 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 

佐々木 聡 

（令和クラブ） 

 

１．鳥獣被害対策について 

 ・市内の鳥獣被害の現状について 

 ・市が実施している鳥獣被害対策について 

 ・野生動物との共生について 

２．市長選挙の公約について 

 ・教育の充実について 

 ・産業振興について 

 ・子育て支援について 

３．公共交通について 

 ・路線バスの運行維持について 

 ・ライドシェアについて 

２ 
野田 忠幸 

（21 世紀の会） 

１．市長の経済政策について 

 ・釜石市の拠って立つ経済基盤は何か 

・「CO2 削減実質 0」は継続か 

・公共埠頭の拡充は 

２．外国人居住者との共生について 

 ・市内外国人居住者数の動向 

 ・多文化共生への対応について 

 ・自転車損害保険の加入について 

 ・埋葬（火葬と土葬）について 

３．幼児教育・保育とその環境整備について 

 ・幼児数減少と教育・保育施設の現状 

 ・幼児教育・保育施設への支援について 

３ 
遠藤 幸徳 

（民政クラブ） 

１．水産行政について 

 ・市内 3漁協の合併に伴う諸課題について 

２．環境行政について 

 ・ブルーカーボンの取組を進める先に何を目指すのか 

４ 

山﨑 長栄 

（公明党） 

 

１．所信表明演述について 

２．教育行政について 

 ・小中学生の不登校について 

 ・重大事態について 

 ・人権教育と非行防止について 



令和５年 12 月定例会 一般質問 
令和５年 12 月 19 日（火） 

 質 問 者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 

菊地 広隆 

（創政会） 

 

１．港湾振興について 

・港湾事業の活性化により、市民にもたらす効果について 

・市民の認知度向上の為の今後の取組について 

・港湾エリア内の活用可能エリアでの可能なイベントなどはあるか 

・現在のイベントを港湾エリアに開催地を移動することについて 

２．所信表明について 

２ 
工藤 聡一郎 

（令和クラブ） 

１．地域医療について 

 ・休日・夜間における市内の医療提供体制について 

・医療圏見直しに対する今後の医療体制について 

・県立釜石病院新築に関する市長の公約について 

２．教育行政について 

・市内小中学校の学校規模適正化・適正配置について 

・子どもの学力向上に向けた取組について 

・教育に関する市長の公約について 

３ 
佐藤 憲弘 

（民政クラブ） 

１．観光施策について 

 ・知られてない観光地の発掘、開発・整備について 

・既存観光施設の今後の事業縮小、統廃合について 

２．移住・定住について 

 ・当市への移住、定住を検討する方に向けた移住、定住施策は 

・当市の土地価格や賃貸家賃価格は適正か 

・市営住宅家賃は適正か 

４ 
細田 孝子 

（公明党） 

１．小野市長の市政運営について 

 ・市政課題についての率直な所見について 

 ・市政課題に対する施策と市長の独自カラーの発揮について 

２．健康福祉行政について 

 ・県立大船渡病院を利用する市民への支援について 

 ・県立釜石病院に於ける分娩再開の可能性についての、市長の認識と今後の

対応について 

 ・子宮頸がんワクチン接種について 

 ・帯状疱疹について 

３．犯罪被害者等支援について 

 ・犯罪被害者等支援条例の策定について 

  



令和５年 12 月定例会 一般質問 
令和５年 12 月 20 日（水） 

 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 
井筒 健太郎 

（創政会） 

１．復興とこれからのまちづくりについて 

 ・これまでのハード面における復興の総括と今後の課題についてどのよ

うにとらえているか。 

・心の復興事業の補助金の募集がここ数年ないが、その理由と今後の募

集予定は。 

２．市の住宅施策について 

・復興公営住宅の空き部屋について、今後の活用方法をどのように考え

ているか。 

・復興公営住宅の入居時に敷金が免除となっていたため、退去時の修繕

費用負担について住人に混乱が見られる。このことについて当局は対

策を考えているか。 

３．市における DX の推進について 

 ・これまでの取組状況とその成果はどのようなものがあるか。 

・DX により市民にどのようなメリットがあるか。 

・新市庁舎建設後の DX は具体的にどのようなことが考えられ、また進め

られていくのか。 

２ 
高橋 松一 

（令和クラブ） 

１．所信表明演述について 

２．高齢化社会への対応について 

・高齢化社会、人口減少の現状を踏まえた喫緊の課題は 

３．第六次総合計画について 

・現時点での第六次総合計画への評価は 

４．釜石・大槌定住自立圏共生ビジョンについて 

・釜石・大槌定住自立圏共生ビジョンの今後の取組は 

５．市財政の今後について 

・既存施設の維持管理など人口減で市財政への圧迫が懸念されるが、見

通しと対策は 

・市税等の収入を増やす手立ては 

６．まちづくりに参加する市民・住民と地域会議について 

・住民と行政を結ぶ役割に、地域会議は必要と思うが、市長の評価は 

・地域課題の解決、運営上の予算が不足しているのでは 

・今後の継続は 

３ 
三浦 一泰 

（民政クラブ） 

１．釜石港の流通拠点化について 

 ・釜石港の現状と今後の見通し 

・総合計画に掲げる令和 7 年度の目標値 20,000TEU/年に向けた現状の課

題と今後の施策 

・港の物流機能強化の取り組み状況と今後の施策 

２．スポーツ振興について 

・ラグビーワールドカップ 2019 年日本大会岩手・釜石開催のレガシーを

活かした「ラグビーのまち釜石」の推進に対する実績と今後の施策 

・釜石鵜住居復興スタジアムの利用状況を含めた現状の課題と今後の施

策 

３．教職員の働き方改革について 

 ・教職員の働き方改革の進捗状況と今後の施策 

・労働安全衛生委員会の開催状況や運営状況、また、現状の課題と今後の

施策 

４ 磯﨑 翔太 

（創政会） 

１．市長所信表明について 

 ・所信表明に係る行政運営、行政施策等について 

  



令和５年 12 月定例会 一般質問 
令和５年 12 月 21 日（木） 

 質問者 質 問 項 目 ・ 要 旨 

１ 
古川 愛明 

（創政会） 

１．保健福祉行政について 

 ・災害援護資金償還金管理状況について 

２．教育行政について 

 ・小学校、中学校の不登校、いじめ過去最多問題について 

・中学校部活動地域移行進捗状況について 

２ 村田 信之 

１．子育て施策について 

・釜石市予算全体における妊娠出産育児に関する施策の予算の割合はど

のくらいか。 

・妊産婦健康診査等アクセス支援助成金について、タクシー利用、宿泊利

用など利用件数はどのくらいか。 

・産後ケア事業について、民間委託が毎月 1 回、県立釜石病院は平日毎

日だが一日 1組しか利用できない。改善策は考えているか。 

・こどもの遊び場について、屋内の遊び場を確保できないか。 

・ホッとカードについて、申請制になっていて使い勝手が悪い。改善策は

どうか。 

２．釜石市国際外語大学校について 

・入学希望者数の見込みについて、把握はしているか。 

・学校周辺（鈴子町）のランチ需要予想、対策について。 

・釜石市と国際外語大学校との協力体制について、具体的にはどういっ

たものか。 

３ 深澤 秋子 

１．所信表明演述について 

２．子育て支援について 

 ・第 1子からの保育料無償化について 

本年 4 月から子育て世代の経済的負担を軽減するため第 2 子以降の子

どもについて無償化が実施されているが、どの子も無償化が求められ

ていると考える。その方向性を伺う。 

・学校給食費完全無償化について 

今年度より一部無償化が実現したが、完全無償化に向けての見解は。 

 


